

Erzgeb. Volksfreund.

Tageblatt für Schneeberg und Umgegend.

Telegramm-Adresse:
Volksfreund Schneeberg.

Fernsprecher:
Schneeberg 51.
Aue 25.
Schwarzenberg 19.

Amtsblatt für die königl. und städtischen Behörden in Aue, Grünhain, Hartenstein, Johanngeorgenstadt, Lößnitz, Neustadt, Schneeberg, Schwarzenberg und Wildensel.

Nr. 52.

Der "Erzgeb. Volksfreund" erscheint täglich mit Ausnahme der Tage nach den Sonn- und Feiertagen. Abonnement vierjährlich 1 Florin 80 Pf. Zugeschlagene Seite mit 30 Pf., im amtlichen Theil die Zugeschlagene Seite mit 10 Pf., im amtlichen Theil die Zugeschlagene Seite mit 25 Pf. Bezeichnung: Inhaberlicher, dauerndeslicher Sohn nach erledigtem Zahl.

Sonnabend, den 2. März 1895.

Post-Betragung-Nr. 2160.

48.
Jahrgang.

Bekanntmachung.

Die nächste öffentliche Sitzung des Kreisausschusses soll Mittwoch, den 6. März dieses Jahres, Vormittags halb 12 Uhr in dem Sitzungssaale der unterzeichneten Königlichen Kreishauptmannschaft abgehalten werden. Die Tagesordnung ist in der Haussitz des hiesigen Regierungsgebäudes ange- schlagen.

Bwida, am 26. Februar 1895.

Königliche Kreishauptmannschaft.
v. Welt. Streitie.

G r a ß,

das Zurückstellungsverfahren der Reservisten, Landwehrleute, Erfahreservisten und Landsturmpflichtigen betr.

Nach den Bestimmungen in § 64 des Reichsmilitärgegesetzes vom 2. Mai 1874 in Verbindung mit §§ 118^a, 120^a und 122 der Wehrordnung vom 22. November 1888 können aus Anlaß ihrer häuslichen und gewerblichen Verhältnisse für den Fall einer Mobilisierung oder nothwendigen Verstärkung des Heeres

- Reservisten hinter die lezte Jahressklasse der Reserve,
- Mannschaften der Landwehr ersten Aufgebots, sowie in besonders dringenden Fällen auch Reservisten hinter die lezte Jahressklasse der Landwehr zweiten Aufgebots,
- Mannschaften der Landwehr ersten und zweiten Aufgebots, sowie in besonders dringenden Fällen auch Reservisten hinter die lezte Jahressklasse der Landwehr zweiten Aufgebots,
- Erfahreservisten hinter die lezte Jahressklasse der Erzg.-Reserve, sowie in besonders dringenden Fällen hinter die lezte Jahressklasse der Landwehr zweiten Aufgebots und
- Landsturmpflichtige hinter die lezte Jahressklasse des Landsturmes zweiten Aufgebots

zurückgestellt werden.

Zurückstellungen der fraglichen Art dürfen erfolgen, wenn
a., ein Mann als der einzige Ernährer seines arbeitsfähigen Vaters oder
seines Mütter, bez. seines Großvaters, oder seiner Großmutter, mit denen er
dieselbe Feuerstätte bewohnt, zu betreuen ist und ein Bruder oder Gelehrte
nicht gehalten werden kann, auch durch die der Familie bei der Einberufung
zustehende gesetzliche Unterstützung der banernde Niedergang des elterlichen
Haushandes nicht abgewendet werden könnte,
b., die Einberufung eines Mannes, der das dreihäufigste Lebensjahr vollendet hat
und Grundbesitzer, Brüder oder Gewerbetreibender ist, den gänzlichen Verfall
des Haushandes zur Folge haben und die Angehörigen selbst bei dem Ge-
nusse der gesetzlichen Unterstützung dem Ende preisgegeben würden und
c., in einzelnen dringenden Fällen die Zurückstellung eines Mannes, dessen ge-
eignete Vertretung auf keine Weise zu ermöglichen ist, im Interesse der allge-
meinen Landeskultur und der Volkswirtschaft für unabsehbar nothwendig
erachtet wird.

Etwaige Gesuche sind gemäß § 128^a der Wehrordnung bei dem Stadtrath be-
Gemeindesvorstand anzubringen, welcher dieselben zu prüfen und nach Maßgabe des Bekunfts-
barüber eine an den unterzeichneten Civilvorständen der Erzg.-Commission eingetragene
Nachweisung aufzustellen hat, aus welcher nicht nur die militärischen, bürgerlichen und Ver-
mögensverhältnisse der Bittsteller, sondern auch die obwaltenden Umstände erschlich sind,
durch welche eine Zurückstellung begründet werden kann.

Zur Beratung und Entscheidung über die angebrachten Gesuche wird die unter-
zeichnete Königl. Erzg.-Commission im Anschluß an das Witterungsgefecht

den 9. März 1895 von Vormittags 1/2 12 Uhr an
im Rathaus zu Johanngeorgenstadt,
den 15. März 1895 von Vormittags 1/2 11 Uhr an
im Bade Osterstein in Schwarzenberg,
den 18. März 1895 von Vormittags 11 Uhr an
im Rathaus in Lößnitz,
den 21. März 1895 von Vormittags 11 Uhr an
in der Eberwein'schen Restauration in Eibenstock

und
den 26. März 1895 von Vormittags 11 Uhr an
im Gaihofe zur Sonne in Schneeberg

Gesung halten.
Die von der verfürsteten Erzg. Commission getroffene Entscheidung ist endgültig, be-
hält jedoch nur bis zum nächsten Zurückstellungstermine Gültigkeit.

Schwarzenberg und Schneeberg, am 17. Februar 1895.

Die Königliche Erzg. Commission in den Aushebungsbereichen
Schwarzenberg und Schneeberg.

Der Civilvorständen:
Fz. v. Wirsing.

Der Militärvorständen:
Breytsch.
Oberstleutnant.

St.

2

Tagesgeschichte.

Deutschland.

— In gestriger Sitzung des Reichstags stand auf der Tagesordnung der Marineamt. Referent der Budget-Kommission ist Abg. Dr. Bieker. Beim Oberkommando der Marine waren 12 beim Staate befindliche Seefüsilier, 9 ehemalige Seefüsilier, 5 Kanzleisekrete und 5 Registratoren gebeten worden. Die Budgetkommission schlägt vor, nur zu bewilligen 9 Offiziere, 7 ehemalige Seefüsilier, 3 Kanzleisekrete, 4 Registratoren.

Staatssekretär Hollmann bittet um Bewilligung der im Etat vorgesehenen Anzahl. Das Haus tritt jedoch den Beschlüssen seiner Kommission bei. Beim Kapitel Reichs-Marineamt Tit. 3 Seefüsilier, Kanzleisekrete werden nach dem Kommissionsvorschlage nur 465 050 M. bewilligt, statt 475 850 M., die im Entwurf gefordert waren; bei Tit. 4 Botenmeister ic. 71 680 M. (statt 72 880 M.); bei Tit. 6 Unterstützungslands 18 100 M. (statt 18 700 M.). Kap. 47 betrifft die Ausgaben für die Seemarke. Hierzu liegt eine Resolution vor, die die in Berlin die Verabsichtung des katholischen Sonntagsgottesdienstes

nationisten Mitglieder der Mittelbehörden der Reichsver-
waltung von 600 M. auch für die Beamten in Hamburg in
Ansicht zu nehmen. Die Resolution wird angenommen. Bei
dem Kapitel Seelsorge und Christionschulen schlägt die
Kommission vor, die Aufbesserung des Gehalts der Volksschullehrer an der Marineschule in Erwägung zu nehmen.
Referent Dr. Bieker empfiehlt die Annahme dieser Resolution.
Abg. Dr. Bingen (S) wünscht auch, bei den Marin-